



**Anfragen zum Plenum zur Plenarsitzung am 25.11.2025
– Auszug aus Drucksache 19/9192 –**

**Frage Nummer 2
mit der dazu eingegangenen Antwort der Staatsregierung**

Abgeordneter **Johannes Meier** (AfD) Ich frage die Staatsregierung, welchen konkreten Status hat der Runde Tisch zur Weiterentwicklung von Bürgerentscheiden im Rahmen der Staatsregierung, inwiefern ist aus Sicht der Staatsregierung die Teilnahme von Vertretern aller Landtagsfraktionen außer der AfD rechtlich mit bayerischen und ggf. deutschen Gesetzen sowie dem Demokratieverständnis vereinbar und welche konkreten Ergebnisse bzw. Vorschläge liegen vor hinsichtlich der möglichen Einschränkung von Anwohner- und Bürgerrechtspracherechten, Bürgerbeteiligungen, Bürgerbegehren, Bürgerinitiativen etc. bei Windkraftprojekten, PV-Projekten, Netzausbauvorhaben, Krankenhausschließungen etc.?

Antwort der Staatskanzlei

Es wird auf den Abschlussbericht des Vorsitzenden des Runden Tisches zur Weiterentwicklung von Bürgerentscheiden, Ministerpräsident a. D. Dr. Günther Beckstein, vom 29. Juli 2025 verwiesen, der auf der Homepage der Staatsregierung veröffentlicht¹ ist.

¹ unter www.bayern.de (Rubrik Staatsminister Dr. Florian Herrmann, Links & Downloads: Bürokratieabbau und Deregulierung)